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据新华社北京7月29日电 国务院
总理李克强7月28日主持召开国务院常
务会议，部署推进城市地下综合管廊建
设，扩大公共产品供给提高新型城镇化
质量；确定促进旅游投资和消费的政策
措施，打造稳增长调结构惠民生新支
点；通过《中华人民共和国反家庭暴力
法 （草案）》。

会议指出，针对长期存在的城市地
下基础设施落后的突出问题，要从我国
国情出发，借鉴国际先进经验，在城市
建造用于集中敷设电力、通信、广电、
给排水、热力、燃气等市政管线的地下
综合管廊，作为国家重点支持的民生工
程。这是创新城市基础设施建设的重要
举措，不仅可以逐步消除“马路拉链”、

“空中蜘蛛网”等问题，用好地下空间资
源，提高城市综合承载能力，满足民生之
需，而且可以带动有效投资、增加公共产
品供给，提升新型城镇化发展质量，打造

经济发展新动力。会议确定，一是各城市
政府要综合考虑城市发展远景，按照先
规划、后建设的原则，编制地下综合管廊
建设专项规划，在年度建设中优先安排，
并预留和控制地下空间。二是在全国开
展一批地下综合管廊建设示范，在探索
取得经验的基础上，城市新区、各类园
区、成片开发区域新建道路要同步建设
地下综合管廊，老城区要结合旧城更新、
道路改造、河道治理等统筹安排管廊建
设。已建管廊区域，所有管线必须入廊；
管廊以外区域不得新建管线。加快现有
城市电网、通信网络等架空线入地工
程。三是完善管廊建设和抗震防灾等
标准，落实工程规划、建设、运营各
方质量安全主体责任，建立终身责任
和永久性标牌制度，确保工程质量和
安全运行，接受社会监督。四是创新
投 融 资 机 制 ， 在 加 大 财 政 投 入 的 同
时，通过特许经营、投资补贴、贷款

贴息等方式，鼓励社会资本参与管廊
建设和运营管理。入廊管线单位应交
纳适当的入廊费和日常维护费，确保
项目合理稳定回报。发挥开发性金融
作用，将管廊建设列入专项金融债支
持范围，支持管廊建设运营企业通过
发行债券、票据等融资。通过城市集约
高效安全发展提升民生福祉。

会议认为，通过改革创新促进旅游
投资和消费，对于推动现代服务业发
展，增加就业和居民收入，提升人民生
活品质，具有重要意义。为此，一要改
善旅游消费环境。支持加强中西部地区
支线机场、连通景区道路、停车场、
旅游厕所等建设，规范旅游市场价格
和经营秩序。二要发展个性化、特色
化乡村旅游，支持大学毕业生、返乡
农民工等通过乡村旅游自主创业。推
进乡村旅游扶贫。三要挖掘旅游消费
新热点。放宽在线度假租赁、旅游租

车等“互联网＋”新业态的准入和经
营许可，发展旅游商品创意研发和旅
游装备制造。发展老年旅游、研学旅
行、健康旅游和邮轮经济等。推动各
地落实带薪休假制度。四要加大政府
投入，调动社会力量，鼓励采取 PPP
等模式投资建设和运营旅游项目，拓
宽旅游企业融资渠道，鼓励金融机构
加大信贷支持。让多彩的旅游丰富群众
生活、助力经济发展。

会议通过《中华人民共和国反家庭
暴力法 （草案）》。草案按照预防为
主、教育与惩处相结合原则，规定根据
情节轻重对加害人出具告诫书、给予治
安管理处罚或追究刑事责任等，明确了
政府、社会组织、自治组织和学校、医
疗机构等各方职责，并设立人身安全保
护令制度，切实保障家庭成员特别是妇
女儿童权益。会议决定将草案提请全国
人大常委会审议。
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反家庭暴力法（草案）通过
■部署推进城市地下综合管廊建设 ■ 扩大公共产品供给提高新型城镇化质量
■确定促进旅游投资和消费的政策措施 ■ 打造稳增长调结构惠民生新支点

据新华社北京 7 月 29 日电 29
日，中共中央政治局委员、中央书记
处书记、中宣部部长刘奇葆出席全国戏
曲工作座谈会，强调振兴戏曲艺术是时
代的需要、人民的需要和繁荣文艺事业
的需要，要深入学习贯彻习近平总书记
系列重要讲话精神特别是在文艺工作座
谈会上的讲话精神，坚守中华文化立场，
坚定文化自信，树立以人民为中心的工
作导向，以社会主义核心价值观为引领，
推出更多艺术精湛、群众喜爱的戏曲精
品，不断开创戏曲事业新局面。

刘奇葆强调，走向民间、服务群众，
是戏曲艺术创作生产、繁荣发展的内在
要求。但凡有生命力的剧种，都生长在
民间、活跃在民间、变革在民间。戏曲必
须回到民间去，回到发展的源头，深入
生活、扎根人民，把创作扎根在民间，把
舞台搭建在民间，把来源于群众的戏曲
回馈给群众，不断激活戏曲艺术生命
力。要坚持百花齐放、推陈出新，支持不
同剧种、不同流派竞相发展，重视继承
传统，传艺、传神、传德，鼓励创新创造，
出名家、出精品、出流派，努力展现戏曲
艺术时代新风貌。

刘奇葆强调，要建立健全戏曲人
才培养体系，注重师徒传承，培育观
众群体，努力夯实戏曲发展的根基。
要深化戏曲院团改革，加大政策扶持
力度，增强“造血”功能和发展动
力，让戏曲艺术充满生机。
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本报北京7月29日电 （记者柴逸
扉） 29 日，中央纪委案件监督管理室
韩晋萍处长在中央纪委监察部网站

“反腐三人谈”栏目中透露，从十八大
到今年6月，全国纪检监察机关在查处

腐败案件的同时，已有效挽回经济损
失387亿元，目前这个数字还在不断更
新。纪检机关除了将涉嫌犯罪所得款
物移交司法机关依法处理外，还将收
缴的201亿元违纪所得上缴国库。

本报北京7月29日电（记者严冰）
中国民航局今天对成功处置“7·26”机
上纵火事件的深圳航空公司ZH9648航
班机组进行通报表彰，决定为深圳航
空公司ZH9648航班机组记集体一等功
1次，奖励 30万元。同时，决定奖励 2
名见义勇为乘客各3万元。

7 月 26 日 0 时 40 分，深圳航空公司
ZH9648台州至广州航班发生一起机上
纵火事件。机上9名机组成员临危不惧、
协同配合、果断处置，成功扑灭明火、稳
定客舱秩序、制服犯罪嫌疑人。0 时 58
分，飞机安全着陆，确保了机上 97 名乘
客生命财产安全和航空器安全。

本报北京 7 月 29 日电 （记者叶
紫） 全国老龄委办公室日前宣布，以8
月 1日零时为标准时点，4万名调查员
将进村入户，进行为期一个月的第四
次中国城乡老年人生活状况抽样调
查。本次调查由全国老龄办、民政
部、财政部联合主办。

据介绍，共有 31 个省区市以及新
疆 生 产 建 设 兵 团 的 466 个 县 （区）、
1864个乡镇 （街道）、7456个村 （居委

会） 参与调查工作，总抽样比约为
1‰，样本量达到22万多份，调查问卷
已发到各县市区。调查问卷涉及九大
板块，包括老年人的基本状况、家庭
状况、健康状况、照料护理状况、经
济状况、宜居环境状况、社会参与状
况、维权状况和精神文化生活状况。

最新数据显示，截至去年底，中
国 60 岁以上老年人口已经达到 2.12
亿，占总人口的15.5%。

十八大以来

反腐挽回经济损失387亿元

老人生活状况调查下月启动老人生活状况调查下月启动

7月29日，
广州长隆野生
动物世界为全
球唯一的大熊
猫 三 胞 胎“ 萌
萌”、“帅帅”和

“酷酷”举行一
周岁生日会。

图为三胞
胎享用竹笋生
日蛋糕。

新华社记者
刘大伟摄

广州熊猫三胞胎1岁啦
盘里是菜，碗里是粮，从盘到碗，由菜变粮，小小的土豆能否逆袭变身？其间又有几道门槛？
2014年，我国马铃薯种植面积和产量均占世界1/4左右，已成为生产和消费第一大国。今年，我国启动马铃薯主

食产品及产业开发战略，大力推广种植“省水、省肥、省药、省力”的马铃薯，以作为主粮的补充。
7月29日，世界马铃薯大会期间，农业部在北京延庆召开“马铃薯主食产品及产业开发国际研讨会”。会议认

为，中国推进马铃薯主食开发的条件已经具备、时机已经成熟。

土豆何时从盘里跃到碗里
本报记者 朱竞若 贺 勇

土豆何时从盘里跃到碗里
本报记者 朱竞若 贺 勇

7月29日，第47届国际化
学奥林匹克竞赛在阿塞拜疆首
都巴库落幕。由 4名中学生组
成的中国代表队摘得 4 枚金
牌，并荣获团体总分第一。

本届国际化学奥林匹克竞
赛共有来自世界 75 个国家近
300名中学生参赛。

托菲克·巴巴耶夫摄
（新华社发）

我中学生
国际化学奥赛
勇夺四金

成功处置机上纵火事件

深航机组获记集体一等功

云冈石窟启动激光扫描修复

云冈石窟研究院数字
中心近日使用激光三维扫
描技术，开始对第五窟进
行扫描及修复工作。第五
窟的壁画及佛造像最为精
华。图为游客经过石窟。

新华社记者 沈伯韩摄

●●自主育种获突破自主育种获突破

土豆由土豆由菜变粮菜变粮，，不只是增加产量和种植那么不只是增加产量和种植那么
简单简单，，而是要在马铃薯深加工上下功夫而是要在马铃薯深加工上下功夫，，通过把通过把
马铃薯加工成全粉再制作出土豆泥甚至馒头马铃薯加工成全粉再制作出土豆泥甚至馒头、、面面
条条，，成为适合成为适合国人饮食习惯的日常主食新品种国人饮食习惯的日常主食新品种。。

““截至截至20142014年年，，我国共育成了审定品种我国共育成了审定品种446446
个个，，其中绝大部分为鲜薯食用型品种其中绝大部分为鲜薯食用型品种，，但突破但突破
已经出现已经出现。”。”国家马铃薯产业技术体系首席科国家马铃薯产业技术体系首席科
学家学家、、育种专家金黎平介绍育种专家金黎平介绍。。

中国农业科学院党组书记中国农业科学院党组书记、、研究员陈萌山研究员陈萌山
透露透露，，目前马铃薯主食产业化公益性行业科研目前马铃薯主食产业化公益性行业科研
项目项目，，已经从现有主栽品种中筛选出已经从现有主栽品种中筛选出2020个左右个左右
主食产业化适宜品种主食产业化适宜品种，，特别是在河北衡水开展特别是在河北衡水开展
的地下水超采区替代种植试验的地下水超采区替代种植试验，，共开展了共开展了 77个个
品种试验品种试验，，在完全雨养的条件下在完全雨养的条件下，，亩产超过亩产超过22吨吨
的有的有55个品种个品种。。

国内最大种薯企业国内最大种薯企业———希森三和马铃薯—希森三和马铃薯
公司也有好消息传来公司也有好消息传来：：该公司已选育出了该公司已选育出了1818个个
品种特性优良品种特性优良、、适于不同功用的马铃薯新品适于不同功用的马铃薯新品
系系，，目前正进行区域试验目前正进行区域试验，，其中有其中有22个品系干物个品系干物

质含量特别高质含量特别高，，适应性强适应性强，，适合于全粉加工适合于全粉加工。。

●●培养新消费习惯培养新消费习惯

土豆变身的另一个关键是土豆变身的另一个关键是，，它们好吃不好它们好吃不好
吃吃？？方便不方便方便不方便？？

我我国是马铃薯生产大国国是马铃薯生产大国，，但消费利用层次普但消费利用层次普
遍较低遍较低，，鲜食为主鲜食为主。。在欧洲在欧洲，，马铃薯的人均年食用马铃薯的人均年食用
量达量达8484..22公斤公斤，，主要以加工食品消费为主主要以加工食品消费为主。。

在世界马铃薯大会的主食展示厨房在世界马铃薯大会的主食展示厨房，，记者记者
见到了令人叹为观止的见到了令人叹为观止的““土豆宴土豆宴”，”，不仅有土豆不仅有土豆
制作的薯条制作的薯条、、薯泥薯泥、、薯粥薯粥，，还有土豆全粉制还有土豆全粉制
作的馒头作的馒头、、蛋糕蛋糕、、面条面条、、煎饼等煎饼等，，色色、、香香、、形形、、
味俱全味俱全。。其实今年其实今年66月月11日日，，由中国农科院由中国农科院
农产品加工研究所历时两年研制出的马农产品加工研究所历时两年研制出的马
铃薯主食产品铃薯主食产品——3030%%土豆全粉馒头土豆全粉馒头，，已已
摆上了北京各大超市的货架摆上了北京各大超市的货架。。

能够得到消费者的认可能够得到消费者的认可，，才是主食化才是主食化
的直接推动力的直接推动力。。在北京物美超市玉蜓桥在北京物美超市玉蜓桥
店店，，工作人员告诉记者工作人员告诉记者，“，“工作日土豆馒头工作日土豆馒头
能卖二三十袋能卖二三十袋，，周末卖得多一些周末卖得多一些。”。”而同而同
时时，，普通馒头每天能卖出两三百袋普通馒头每天能卖出两三百袋。。

此外此外，，马铃薯现在还被很多消费者误马铃薯现在还被很多消费者误
认为是增肥食品认为是增肥食品。“。“其实其实，，马铃薯是最健康马铃薯是最健康
的食品的食品，，不仅营养丰富不仅营养丰富，，而且几乎不含脂而且几乎不含脂
肪肪、、胆固醇和钠胆固醇和钠。”。”甘肃农业大学食品科学甘肃农业大学食品科学
与工程学院教授毕阳说与工程学院教授毕阳说。。

●●价格优才有市场价格优才有市场

目前目前，，马铃薯全粉价格偏高马铃薯全粉价格偏高，，是土豆是土豆
主食化路上的一大瓶颈主食化路上的一大瓶颈。。

““马铃薯马铃薯 11吨白色全粉目前售价吨白色全粉目前售价 11 万元左万元左
右右，，紫薯全粉的价格超过紫薯全粉的价格超过33万元万元，，而一吨普通面粉而一吨普通面粉
价格不过价格不过30003000元元。”。”希森三和董事长梁希森说希森三和董事长梁希森说，，价价
格高的主要原因在于马铃薯全粉加工还做不到格高的主要原因在于马铃薯全粉加工还做不到
像小麦像小麦、、稻谷稻谷、、玉米那样的规模化生产玉米那样的规模化生产。。

随着马铃薯主食产品及产业开发战略的随着马铃薯主食产品及产业开发战略的
实施实施，，全粉市场需求必将增加全粉市场需求必将增加，“，“但是在企业但是在企业
成长初期成长初期，，仍需要国家给予一定的补贴仍需要国家给予一定的补贴，，来来
降低主食产品成本降低主食产品成本，，增加主食产品的市场竞增加主食产品的市场竞
争力争力。”。”国际马铃薯中心国际马铃薯中心北京联络处主任谢开北京联络处主任谢开
云博士认为云博士认为。。

热量低热量低
消化慢消化慢

◀ 中国代表队在庆贺夺冠。◀ 中国代表队在庆贺夺冠。

制图制图：：梁嘉舜梁嘉舜

●●营营养丰富养丰富

含有人体必需的碳水化合物、蛋白质、
维生素、膳食纤维、矿物质元素等

维维AA含量含量
胡萝卜胡萝卜

维维CC含量含量 苹果苹果

钾含量钾含量
香蕉

花青素含量花青素含量
草莓

以一以一
个个 33两两
重土豆重土豆
为例为例

土豆助减肥（油炸土豆除外）
土豆淀粉有两个特点


